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РФ. Каждая четвертая семья 
в должниках

По данным опроса ЦБ более 12 тысяч
россиян в 38 городах, у 23,1% домохо-
зяйств есть долги. Средняя сумма обяза-
тельств по всем типам задолженности со-
ставила 140 тыс. рублей. Больше всего
долгов у семей по потребительским кре-
дитам (10,5%). В среднем по ним должны
100 тыс. рублей. Еще 6,4% опрошенных
россиян имеют задолженности по кредит-
ным картам, 5,3% – по ипотеке (средний
долг оценивается в 1 млн). То есть каждый
четвертый соотечественник оказался в за-
ложниках у банков. Потому как «…подав-
ляющая часть должников занимает на про-
дукты питания и ЖКХ, – отметила первый
зампред ЦБ РФ Ксения Юдаева. – Эти до-
мохозяйства почти не имеют сбережений,
которые могли бы служить подушкой без-
опасности в случае сокращения их дохо-
дов».

Свердловская область. Жителей
не пустили на публичные 
слушания

В екатеринбургской мэрии обсуждался
важный для города вопрос – изменение
Устава Екатеринбурга в части изменения
схемы выборов в гордуму. Большое число
жителей не смогли попасть на слушания, о
чем сообщили в соцсетях. «Посторонних» в
зал просто не пустили. 

РФ. Сгущенка уже не та…

Лабораторная проверка нескольких об-
разцов сгущенки откровенно огорчает.
Эксперты нашли в банках с лакомством не
только консерванты и стабилизаторы, но
и микробы, остатки корма животных, шер-
сти и сена. Для того, чтобы это выяснить,
эксперты движений «НашПотребНадзор»
и «Роскачество» решили провести про-
верку. В обычном супермаркете приобре-
ли сгущенку семи известных торговых ма-
рок. Практически во всех было обнаруже-
но пальмовое масло. Таким образом, речь
идет об обмане производителем и продукт
является фальсификатом.

Рязанская область. Педагоги 
вместо памятника 
просят поднять зарплату

Чиновники предложили рязанцам при-
думать идею для памятника учителю. Его
установят рядом с мэрией. Но педагоги
области в городском паблике пишут, что
2023 год объявлен в России Годом педа-
гога, но в честь этого им не увеличили зар-
плату. Они предложили вместо памятника
вернуть учителям льготную пенсию по вы-
слуге лет.  «Интересно, каким образом,
наличие памятника поднимет престиж
профессии? Для этого необходимо не
скульптуры создавать, а повышать оплату
труда и создавать соответствующие усло-
вия. Я 30 лет в профессии, очень ее люб-

лю, без нее себя не мыслю, но собираюсь
уходить... На пенсию... Пенсия у меня – 10
тыс.» – написала учитель.

РФ. Начался весенний 
призыв в армию 

Он закончится 15 июля. Планируется от-
править в войска 147 тыс. человек, гово-
рится в указе Путина. Пока призывают тех,
кому от 18 до 27 лет. Но в марте единорос-
сы внесли в Госдуму законопроект о повы-
шении верхнего порога призывного воз-
раста до 30 лет с января 2024 года, а ниж-
него – до 21 года, но лишь с января 2026 го-
да. Пока он не принят, но о таком повыше-
нии призывного возраста ранее говорил
министр обороны Сергей Шойгу.

Москва. В одиночку остановила
трактор

Пожилая москвичка Татьяна Викторовна
в одиночку остановила строительную тех-
нику в «Парке Косинский». Жители каждый
день тормозят технику, чтобы сохранить Ко-
синские озера и свой уголок живой приро-
ды в районе Косино-Ухтомский. Особо
охраняемая природная территория «Парк
Косинский» планомерно уничтожается для
расширения промзоны. Строители выру-
бают деревья, а жители пытаются им про-
тивостоять. «Это место святое. Нам нужна
природа, у нас там животные, деревья. На-
шу природу губят. Наши предки восстанав-
ливали, а мы разрушаем. …Что мы оставим
нашим детям, внукам и правнукам?» – с го-
речью вопрошает пенсионерка Татьяна
Викторовна.

Социальная 
хроника 2023 Человеку труда –

достойную жизнь

КОМСОРГ ПОГИБ В БОЮ
Несколько дней назад в ходе

боев за Артемовск погиб коман-
дующий штурмовым отрядом,
коммунист из Луганской Народ-
ной Республики Андрей Юрьев, 5
марта единогласно избранный то-
варищами первым секретарем Лу-
ганского городского комитета
КПРФ. За плечами 27-летнего
Андрея было более 8 лет службы в
рядах ополчения и Народной ми-
лиции, руководство городской
комсомольской организацией,
много реализованных инициатив
в работе. 

Один из многих членов КПРФ,
сражающихся на передовой с ору-
жием в руках. Один из многих
юных, талантливых, энергичных,
чистых и честных людей, которым
в трудное для страны время даже в
голову не приходило затаиться,
скрыться за чьей-то спиной. Один
из тех, кому предстояло опреде-
лять будущее нашей Родины.
Один из тех, кто не вернулся из
боя…

Говорить об Андрее Юрьеве в
прошедшем времени не получает-
ся.

Неделю назад, вскоре после его
утверждения лидером коммуни-
стов города Луганска, мы начали
готовить с ним интервью с един-
ственной целью – рассказать о мо-
лодом поколении руководителей
Компартии на новых территориях,
тех, кто составляет ее ядро.

Публикуем материал без кор-
ректив – так, как он задумывался
при его жизни.

– Андрей, Вы совсем молодой
человек. Впрочем, молод и Лу-
ганский горком КПРФ. Хотя за
плечами как коммунистов Лу-
ганщины и города Луганска,
так и Вашими большой опыт
работы в чрезвычайных усло-
виях, в условиях войны. Расска-
жите немного о себе.

– Вырос я в городе Рубежное, в
рабочей семье, рано потерял мать.
Отец погиб совсем недавно, вес-
ной 2022 года, от ранения оскол-
ком, когда мы освобождали город.
Хотел освоить профессию фельд-
шера, но не доучился – в 2014 го-
ду началась война. В Рубежное во-
шли украинские войска. 5 июня,
закрыв учебную сессию в Кре-
менском медучилище, я принял
решение взять в руки оружие и за-
писался в ряды народного ополче-
ния Донбасса в городе Лисичанск.
Попасть в ряды защитников наро-
да Донбасса с первого раза мне не
удалось. Хотя на тот момент мне
было 18 полных лет, довелось
услышать: «Ты слишком молодой,
куда тебе воевать, иди домой, а ес-
ли начнут стрелять – прячься в

подвал!» Я не отчаялся, обратился
к другой группе военных. И не-
ожиданно услышал: «Приедет
старший – решит. А ты, чтобы
времени не терять, домой за пас-
портом сходи, и вещи необходи-
мые собери». И когда мы дожда-
лись старшего, тот, задав несколь-
ко вопросов, дал добро, и меня
увезли в расположение.

Служил в Народной милиции
ЛНР, параллельно учился, зани-
мался комсомольской работой. В
2017 году вступил в ряды Компар-
тии ЛНР, избирался членом ее
Центрального Комитета. В тече-
ние двух лет руководил Луган-
ским горкомом Комсомола.

14 февраля 2023 года, уже нахо-
дясь на реабилитации после ране-
ния, я с гордостью принял пар-
тийный билет Коммунистической
партии Российской Федерации. В
армии принято считать год боево-
го стажа за три, а мне на свои 27
лет выпадает 8 лет «военки» –
почти треть жизни. Если умно-
жить их на три, то вполне солид-
ный возраст у меня получается
(смеется).

– Как пришло решение защи-
щать Родину с оружием в руках? 

– Я пошел на передовую не ра-
ди самовыражения или утвер-
ждения себя, не в поисках дозы
адреналина, а ради защиты тех,
кто сам не может постоять за се-
бя. С тех пор более восьми лет не
выпускаю из рук оружия. От-
ставляю его только для партий-
ной деятельности и учебы.

– То есть, помимо военной,
Вы осваивали и гражданскую
профессию?

– Да. Находясь на военной
службе, я получил два высших
образования – филолога и поли-
толога. Для меня и моих товари-
щей овладевать знаниями, не-
обходимыми в мирной жизни,
очень важно – ведь именно нам
предстоит восстанавливать нашу
Республику. Когда закончится
война и мы вернемся домой с по-
бедой, планирую работать в сфе-
ре военной публицистики и по-
литологии.

– На каких участках дове-
лось сражаться?

– Свою боевую службу я начал
в 20 километрах от дома, на
окраинах Лисичанска. Благодаря
хорошему знанию местности по-
пал в разведвзвод. Нельзя ска-
зать, что у меня был определен-
ный жестко очерченный круг за-
дач, я был там, где во мне была
необходимость. Учавствовал в
обороне Лисичанска в 2014 году.
Там же получил свое первое ра-
нение.

В период Чернухино-Дебаль-
цевской операции находился в
городе Первомайске, который
стал форпостом Республики в
течение восьми лет ее противо-
стояния украинской агрессии. В
2016 году из Первомайска меня
направили в соседний Стаханов.
Украинские военные регулярно
совершали вылазки на нашу тер-
риторию, навязывая нам локаль-
ные бои. Когда во время одной из
таких вылазок мы остановили
диверсионную группу и приняли
бой, я получил второе ранение:
вражеская пуля полоснула меня
по ноге, но не вывела из строя.
Ранен в нашей группе был не
только я. Но мы с ребятами на-
шли в себе силы для эвакуации
всех тяжелораненых бойцов.

СВО я встретил командиром
танкового взвода. И, несмотря на
службу в Луганском корпусе, был
направлен в Донецкую Народ-
ную Республику в составе
ограниченного контингента со-
действия донецким товарищам.
На ее фронтах мне впервые при-
шлось принять участие в осво-
бождении территорий, оккупиро-
ванных украинской армией, во
взаимодействии с Вооруженны-
ми силами РФ. Наши российские
товарищи очень удивлялись,
узнавая, что я не донецкий, а лу-
ганский. Командир взвода огне-
вой поддержки одного россий-
ского подразделения у меня
спросил:

– Ты сам откуда? Из самого
Донецка?!

– Нет, – ответил я, – из Луган-
ска…

– А вы тут как оказались? –
удивленно спросил он.

– Что-то вроде интернацио-
нального долга, – ответил я.

После выравнивания фронта в
ДНР приказом главкома ЛНР «за
умелое управление личным со-
ставом, знание боевого устава и
успешное выполнение боевых и
специальных задач» я был пере-
веден на должность старшего по-
мощника начальника оператив-
ного отделения бригады. Для ме-
ня это было вызовом. Ведь
управлять взводом и бригадой –
это разные вещи. Нести ответ-
ственность за судьбы тысяч бой-
цов мотострелковой бригады мне
было страшно, ведь нужно было
дорожить каждой жизнью.

Командуя штурмовым отря-
дом, на подступах к укреплениям
противника, я и мои товарищи
попали под минометный обстрел.
Получил очередную контузию,
ранения в грудную клетку и ногу.
Сейчас временно нахожусь на

реабилитации. В ближайшее вре-
мя предстоит непростая опера-
ция по извлечению осколка из
груди. До сих пор тревожит пре-
дыдущее ранение – черепно-моз-
говая травма. Есть шансы, что
все будет хорошо, и я снова вста-
ну в строй.

– Имеете ли Вы боевые на-
грады?

– Был удостоен памятных зна-
ков «За службу в танковых вой-
сках», «За службу в разведке» и
государственной награды – меда-
ли ЛНР «За верность долгу». К
металлическим побрякушкам,
если честно, отношусь с про-
хладцей.

Куда важнее и дороже для ме-
ня, когда бойцы моего взвода,
возвращаясь из очередного боя
живыми и невредимыми, пере-
дают весточки домой, я слышу
слова благодарности от их род-
ных и близких в свой адрес. Для
меня это высшая награда.

– Когда, почему Вы решили
встать в ряды Комсомола, а за-
тем и Компартии?

– С раннего возраста меня вос-
питывали на примерах своих
предков. Один из моих дедов был
участником Великой Отечествен-
ной войны, дошел до самого Бер-
лина. Все мои родные и близкие
были людьми труда. Взрослея,
начал осознавать, что люди труда
заслуживают более справедливо-
го отношения к себе. А из всех
политических сил, которые были
тогда на Украине, наиболее про-
грессивной была Компартия
Украины и ее молодежное крыло
– Комсомол. В его ряды мне то-
гда не довелось вступить – нача-
лась война. Когда позднее я узнал
о деятельности Компартии ЛНР,
безоговорочно принял решение
поддержать ее. Ведь наша сила в
единстве!

Вопрос о вступлении в Ком-
партию ЛНР был лишь вопросом
времени. По истечении испыта-
тельного срока меня экзаменова-
ли ветераны партии:

– Что такое прибавочная стои-
мость? – спросил меня тогда Вла-
димир Григорьевич Земляков, ве-
теран партии, бывший первый
секретарь Луганского обкома
партии.

– Новая стоимость, созданная
рабочим сверх их собственной
стоимости, – ответил я, готовясь
к этому вопросу.

– В пользу кого она отчуждает-
ся? – последовал еще один во-
прос от него.

Марина КОСТИНА,
первый секретарь 
Калужского горкома КПРФ

В пятницу, 31 марта, в Ка-
луге коммунисты Калуж-
ской городской организации
КПРФ провели митинг в за-
щиту прав калужан, ветера-
нов труда, материнства и
детства, в защиту традиций
героической советской исто-
рии, за приоритет отече-
ственного производства и
сельского хозяйства.

Открыла и вела митинг
первый секретарь Калуж-
ского горкома КПРФ, депу-
тат Городской думы города
Калуги Марина Костина.

Митинг прошел под ло-
зунгами: «Народ нищает.
Доходы калужан за 2022 год
сократились на 8,4%», «Це-
ны и тарифы растут быстрее,
чем зарплата!». Распростра-
нялись главная партийная
газета «Правда», городская
газета «Коммунист Калуги»,
журнал «Политическое про-
свещение».

В начале митинга были
вручены партийные билеты
вступившим в КПРФ по Ле-
нинскому призыву – Татьяне
Белодед, Азаматулло Тагае-
ву и Ольге Гуровой. Памят-
ные медали ЦК КПРФ «В
ознаменование столетия об-
разования СССР» были
вручены ветеранам труда.

На акции выступили:
юрист Т.В. Белодед, пред-
седатель Контрольно-реви-
зионной комиссии Калуж-
ской городской организа-
ции КПРФ И.Ю. Золотин,
ветеран труда, секретарь
горкома Г.Ф. Романова, ру-
ководитель Калужской
областной организации
«Движение в поддержку
Армии, оборонной про-
мышленности и военной
науки» Н.М. Мочалов, ве-
теран труда, ветеран пар-

тии В.В. Шах, ветеран тру-
да, первый секретарь Сухи-
ничской районной органи-
зации КПРФ А.А. Сыро-
ватская, поэт-патриот А.А.
Захаров, другие товарищи. 

Выступающие говорили,
что многие калужане стал-
киваются с проблемами на-
рушений законодательства,
но когда дело касается дей-
ствующей бюрократической
системы или нарушений со
стороны органов государст-
венной власти, попросту на-
тыкаются на глухую стену и
безвыходность.

Юрий Золотин напомнил
участникам акции, что с 1
февраля 2022 года билет на
городской автобус и проезд
в троллейбусе Калуги подо-
рожали до 25 руб. Тогда вза-
мен обещали повысить зара-
ботную плату работникам
калужского троллейбусного
парка МУП ГЭТ «УКТ».
Качество обслуживания не
улучшилось. Повышения за-
работной платы работников
МУП ГЭТ «УКТ» не про-
изошло. Индексация зарпла-
ты должна соответствовать
росту цен.

Татьяна Белодед рассказа-
ла, что в части своей обще-
ственной работы с населени-
ем сталкивается с проблема-
ми грубого нарушения зако-
нодательства, когда чинов-
ники заминали вопросы в
части нарушений, сделан-
ных ими. Поблагодарила
всех, кто действует, борется
против несправедливости и
беззакония, кто готов не
словом, а делом поддержать
Коммунистическую партию
РФ в борьбе за справедли-
вость и мир в нашем госу-
дарстве.

27 марта 2023 г. ЦК
КПРФ и Общероссийский
Штаб протестного движе-
ния, в качестве поддержки и
помощи передовому составу
бойцов Российской Армии и

жителям теперь уже россий-
ских регионов: Донецкой и
Луганской республик, Хер-
сонской и Запорожской
областей, отправили в горя-
чую зону Новороссии оче-
редной, 107-й, гуманитар-
ный конвой.

Участники митинга по-
приветствовали делегацию
от Калужской городской
организации КПРФ, кото-
рая доставила собранный
гуманитарный груз для от-
правки в составе 107-го гу-
манитарного конвоя
КПРФ: Романову Галину
Федоровну, Сорокина Ев-
гения Петровича, Демидо-
ва Григория Валерьевича,
Белодед Татьяну Васильев-
ну, Латышеву Анастасию
Викторовну. Делегаты рас-
сказали, как проходила от-
правка с территории про-
изводственной площадки
Совхоза имени В.И. Лени-
на. Автоколонну крупно-
тоннажных автомашин до
конечного пункта будут со-
провождать специальные
представители от КПРФ.

Непомерный рост тари-
фов на коммунальные услу-
ги – тема выступления Ни-
колая Мочалова, Виктора
Шаха и других товарищей.

Население устало – ком-
муналка всех достала!

Так и будут обдирать, если
будем мы молчать!

Цены вверх на тепло и во-
ду – время встать с колен на-
роду!

Наш девиз – тарифы вниз!
Ася Антоновна Сыроват-

ская потребовала срочного
принятия закона о социаль-
ной защите «детей войны»,
более чем в 40 регионах для
«детей войны» уже дей-
ствуют местные льготы.

С резолюцией митинга
выступил коммунист Евге-
ний Петрович Сорокин. Ре-
золюция митинга принята
единогласно.

Митинг в Калуге:

Фото Виктора АНИЩЕНКО

(Окончание на 2-й стр.)

29 марта 2023 года на 28-м году жизни,
после тяжелого ранения в голову, полу-
ченного в бою, погиб первый секретарь
Луганского городского комитета КПРФ,
лейтенант Андрей Сергеевич Юрьев.

Ушел из жизни убежденный коммунист,
талантливый партийный организатор, на-
дежный друг и верный товарищ, славный
воин, герой нашего времени!

Андрей Сергеевич Юрьев родился 28
сентября 1995 года в г. Рубежное Луган-
ской области. В 17 лет Андрей поступил в
Кременское медучилище, а в 18 лет всту-
пил в ополчение. С мая 2014 года Андрей
Сергеевич, в общей сложности, посвятил 8

лет службе в рядах Народной милиции ЛНР
и ВС РФ, был ранен 6 раз. С начала Специ-
альной военной операции он получил два
тяжелых ранения, третье ранение, под по-
селком Берестовое возле Артемовска, ока-
залось самым тяжелым и последним.

В 2017 году Андрей Юрьев вступил в ряды
Компартии ЛНР, избирался членом ее Цент-
рального Комитета, два года руководил Лу-
ганским городским комитетом Комсомола.
Параллельно с воинской службой Юрьев по-
лучил два высших образования по специ-
альностям филология и политология. 5 мар-
та 2023 года прошла Учредительная конфе-
ренция Луганского местного отделения
КПРФ. Комитет организации единогласно

избрал Андрея Сергеевича первым секрета-
рем, как авторитетного, молодого и грамот-
ного коммуниста.

Трудно смириться с мыслью, что ушел из
жизни наш верный друг и соратник, партий-
ный руководитель, духовный наследник ре-
волюционеров старой закалки. Не чинов и
пайков ждал он от партии, он искал в партии
правду, которую и добыл в бою против укра-
инского фашизма.

Вечная память товарищу Юрьеву! Вечная
память всем погибшим за Родину! Пусть
вечным памятником служит им Великая Рос-
сия!

Президиум ЦК КПРФ

С прискорбием сообщаем о героической гибели в бою 
первого секретаря Луганского горкома КПРФ Андрея Юрьева

Последнее интервью

Сотни жителей Уль-
яновска вышли на митинг
против застройки террито-
рии бывшего Суворовско-
го училища с корпусами
постройки 1887 года. Ми-
тинг прошёл в гайд-парке
без согласования с мэрией.
Горожане вышли с плака-
тами, призывающими от-
казаться от строительства
жилых домов, офисных
зданий и гостиниц на ме-
сте исторического центра
Ульяновска. Протестую-
щие называли корпуса
бывшего Суворовского
училища «наш Мамаев
курган». Около месяца на-
зад движение «За сохране-
ние исторического насле-
дия Ульяновской области»
собрало 3000 подписей
против застройки. Градо-
защитники уверены, что
компания «Премьера» под
видом благоустройства со-
бирается застроить ком-
мерческой недвижи-
мостью территорию па-
мятника.

Митинг в Ульяновске:

Против застройки исторического центра 
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КОМСОРГ ПОГИБ В БОЮ
– В пользу капитала, – сказал я

с уверенностью в голосе, вздох-
нув с легкостью, ведь второй во-
прос оказался легче первого.

– А что такое «капитал» тогда?
– с доброй улыбкой на лице
спросил Владимир Григорьевич.

Тут я понял свою ошибку – от-
чуждает всегда кто-то, а не что-
то!

Но за меня заступился первый
секретарь Компартии ЛНР Игорь
Гуменюк, сказав, что я с оружи-
ем в руках доказал свое право на
вступление в партию. В резуль-
тате я был принят.

А урок товарища Землякова я
запомнил на всю жизнь. После
этого случая я до произнесения
взвешиваю каждое свое слово,
чтобы оно было уместно и пра-
вильно.

– Были ли рядом с Вами на
передовой представители Ком-
партии и Комсомола?

– О наличии партбилетов, чест-
но говоря, у своих товарищей в
боевых подразделениях я не спра-
шивал. Но могу с уверенностью
сказать, что многих вдохновляют
подвиги советских людей, а глав-
ными символами, как и 80 лет на-
зад, остаются лозунг «Фашизм не
пройдет!» и Красное Знамя Побе-
ды. Некоторые наши подразделе-
ния и раньше не скрывали своей
приверженности левой идее. Сре-
ди них батальон «Брянка СССР»,
батальон «Призрак», «Доброволь-
ный коммунистический отряд»,
батальон «Восток 13» и другие.

С началом СВО только из Лу-
ганского комсомола в ряды На-
родной милиции ЛНР встали 27
человек. Немало коммунистов и
комсомольцев находятся на пере-
довой, подымают бойцов в атаку,
первыми идут на штурм, не щадя
себя эвакуируют раненых и по-
гибших с поля боя.

О многих подвигах коммуни-
стов на фронте можно сказать, но
об этом лучше скажет победа.

Как писал Владимир Маяков-
ский:

Не вновь, которым за двадцать, в войне расти.
Нам нечего радоваться, но нечего грустить.
Бурна вода истории. Угрозы и войну
Мы взрежем на просторе, как режет киль волну.

Но о цене, которую нам прихо-
дится платить, нужно говорить,
чтобы в памяти человечества на-
всегда осталась мысль о разру-
шительной силе войны.

Так, в день гибели моего луч-
шего друга, с которым мы позна-
комились на комсомольском со-
брании еще в 2017 году, верного
ленинца и хорошего товарища –
Ивана Октября, я был ближе всех
к нему, но смерть обошла меня
стороной, забрав только его. Он
погиб в августе 2022 года, когда
информационные ресурсы пере-
давали в своих сводках: «На
фронте без перемен». Под Соле-
даром мы двигались от фронта в
тыл. Внезапно я потерял созна-
ние. В силу ограничений распро-
странения информации, не могу
указать подробности. Придя в се-
бя уже в госпитале, было трудно
говорить, но все же я спросил у
медицинского персонала: «Что с
водителем той машины, из кото-
рой меня достали?» Я не полу-
чил ответа, но понял все сам. До
конца жизни память о нем сохра-
нится в моем сердце. По инициа-
тиве комсомольцев Луганщины
имя Ивана навсегда внесено в
списки комсомольской организа-
ции.

– Есть ли у Вас среди това-
рищей по Комсомолу и партии
наставники, которые были ря-
дом на протяжении этих тяже-
лых лет? Те, которые служили
и служат Вам примером.

– Всем нам есть чему учиться
друг у друга. Наша организация
объединяет людей различных со-

циальных групп, профессий и
статусов. У каждого есть что пе-
редать другим. Таким образом,
мы становимся только крепче.

Безусловно, старшие партий-
ные товарищи вдохновляют ком-
сомольцев к свершениям, ветера-
ны партии являются для нас зна-
ковыми личностями, достижения
которых мы обязаны сохранять и
преумножать.

Что касается лично меня, не
могу не поблагодарить первого
секретаря Республиканского ко-
митета КПРФ – Игоря Гуменюка,
который стоял у истоков станов-
ления Компартии ЛНР. Под его
началом партия не утратила
своих позиций, был организован
Комсомол, привлечен не один де-
сяток коммунистов. Партия со-
хранилась и заметно помолодела,
несмотря на годы тяжелых испы-
таний. Видя потенциал в окру-
жающих его людях, он помогает
его раскрыть.

Также не могу не сказать еще
об одном из лидеров луганских
коммунистов, депутате Народно-
го Совета ЛНР Александре Ер-
моленко. Саша – редкий пример
настоящего депутата от народа,
бескорыстного и отзывчивого к
бедам простых людей. Это не-
обыкновенно энергичный чело-
век и неординарная личность.

– Недавно отмечалось 80-ле-
тие освобождения Ворошилов-
града (Луганска) от немецко-
фашистских захватчиков. Как
отметил эту дату город? Не ка-
жется ли, что сегодня опыт Ве-
ликой Отечественной войны
обретает все большую акту-
альность?

– Для Луганска это действи-
тельно знаковый день. Все обще-
ственные движения не обходят
его стороной. Ведь он очень
удобный для эксплуатации повод
лишний раз напомнить о себе. 14
февраля – День освобождения
Ворошиловграда совпал с като-
лическим днем почитания свято-
го Валентина – праздником, чуж-
дым нашему обществу, который
нам навязан «дружественным За-
падом». У многих общественных
движений эти праздники ужи-
ваются вместе. Мы, коммунисты,
этот день сделали настоящим ин-
струментом борьбы за умы и
сердца луганчан и гостей города.
С 2017 года уже традиционной
стала наша акция по раздаче
«сталинтинок» – красочных сер-
дечек с изображением портретов
и цитат советских вождей. Хочу
поблагодарить лидера нашей
партии Геннадия Зюганова за
поддержку нашей инициативы и
помощь в проведении партийно-
комсомольской акции «Дарите
любимым «ленинтинки» и «ста-
линтинки».

Был замечен интересный факт,
из некоторых луганских канце-
лярских магазинов, несмотря на
коммерческую выгоду, начали
исчезать «валентинки». Все
больше луганчан ждут, что на
улицах города их поздравят с на-
стоящим историческим событи-
ем, а не с надуманным «днем Ва-
лентина».

– Что из себя сейчас представ-
ляет партийная организация
Луганска? На всех размещае-
мых в соцсетях фото – множе-
ство молодых лиц. Это не поста-
новка? Коммунистические
идеалы сильны в молодежной
среде ЛНР?

– На сегодня в Луганском го-
родском отделении КПРФ уже со-
стоит 86 человек. Но каждый день
мы принимаем новые и новые за-
явления от желающих встать в на-
ши ряды.

В 2017 году, в год столетия Ок-
тябрьской революции, Компартия
объявила призыв в свои ряды мо-
лодежи. Тогда мы активизировали
работу по привлечению в Комсо-

мол молодежи рабочих специ-
альностей в колледжах и через
соцсети. За счет этого мы при-
влекли в организацию около двух-
сот молодых людей от 15 до 19
лет. Большая часть со временем
отсеялась, но остался прочный ко-
стяк: около 50 молодых парней и
девушек. Мы, более старшие ком-
сомольцы, вместе с партийцами
работали над их воспитанием и
самоорганизацией.

Именно эти ребята взяли на се-
бя разгрузку, фасовку и раздачу
сотен тонн гуманитарной помощи
от КПРФ для жителей нашей рес-
публики, пострадавших от укра-
инской агрессии.

За прошедшие шесть лет юные
комсомольцы повзрослели, стали
сознательными гражданами, у
многих есть семьи, дети. Некото-
рые из них работают в тылу, дру-
гие ушли на фронт, но все продол-
жают активно работать в партии,
перенимая эстафету от старшего
поколения.

По вопросу силы идеалов ком-
мунизма задам встречный во-
прос: «А когда они не были силь-
ны?» Еще до формирования
идеалов коммунизма, в работах
Маркса и Энгельса, идеи уже бы-
ли актуальны. Идеалы коммуниз-
ма двигали исторический про-
гресс развития общества вперед.
И сейчас наше российское обще-
ство признало, что отказ от со-
циалистического пути, интерна-
ционализма и братства народов
оказался крахом перестройки и
доморощенного либерализма.

– Много ли защитников Оте-
чества вливается в ряды руко-
водства Луганской региональ-
ной и местных организаций
КПРФ? На ваш взгляд, почему
именно Вас выбрали партий-
ным лидером Луганска?

– Честно говоря, как человек,
несущий военную службу и про-
ходящий медицинскую реабили-
тацию, я, возможно, не самая
лучшая кандидатура для руко-
водства партактивом. Однако во-
енное положение диктует свои
требования. В Луганск входит
четыре городских района. В двух
из них первыми секретарями из-
браны коммунисты именно из
состава демобилизованных воен-
нослужащих. Авторитет участ-
ника СВО в городе довольно вы-
сок, тем более, члены парторга-
низации хорошо знают меня с
2017 года: я входил в состав ЦК
Компартии ЛНР, два года был
первым секретарем Луганского
горкома комсомола.

На первом пленуме горкома
КПРФ самоотвод я не брал, так
как для меня большая честь дер-
жать в своих руках знамя поколе-
ний, которое было поднято 120
лет назад основателем и первым
лидером Луганской ячейки ком-
мунистов, Маршалом Советско-
го Союза Климентом Ефремови-
чем Ворошиловым. Но своих то-
варищей поставил перед фактом,
что руководить партийным коми-
тетом буду, опираясь на их по-
мощь. Благо, что наш коллектив
слажен в процессе многолетней
деятельности, работа поставлена
на поток.

В одном из своих выступлений
наш лидер Геннадий Андреевич
Зюганов сказал: «Каждый обязан
осознать, что все мы на передо-
вой и ситуация требует мобили-
зации, прежде всего самих себя».
Сейчас для нас главное – победа
на фронте. Как военнослужащий
я буду и далее выполнять свой
воинский долг, насколько хватит
здоровья и сил! Такое у нас по-
ложение. Военное. Но наша Ком-
партия работала и будет рабо-
тать, не сбавляя темпов, несмот-
ря на потери и препятствия!

Юлия МИХАЙЛОВА, 
член ЦК КПРФ

ОБЖОРОВО ПОД ПЕПЛОМ
Астраханская область лиди-

рует среди регионов России по
количеству пожаров – все они
преимущественно происходят в
дельте Волги. По весне огонь
традиционно охватывает значи-
тельные территории природных
массивов. На этот раз пожар на
участке Астраханского био-
сферного заповедника случил-
ся в результате умышленного
поджога местными рыбаками.
Вот как прокомментировал си-
туацию директор особо охра-
няемой зоны Николай Цымлян-
ский: «Пожары, ликвидации ко-
торых нам удалось добиться,
стали самыми масштабными за
последние 9 лет. Экосистеме за-
поведника нанесен колоссаль-
ный ущерб. Слой пепла в 30–40
см осел на поверхность воды в
дельте на сотни метров. Он не
даст рыбе дышать и ставит под
угрозу предстоящий нерест –
сажа налипнет на икринки и
погубит их. Сейчас сотрудники
заповедника проводят ревизию
территории, орнитологи оцени-
вают места гнездования птиц,
которые обычно даже под угро-
зой огня не покидают гнезда с
кладкой яиц. Мы уверены, что
пожары – месть сотрудникам
заповедника со стороны бра-
коньеров за то, что честно вы-
полняем свою работу. Место
поджога установлено. В запо-
веднике работают сотрудники
полиции».

О возгорании стало известно
в ночь на 14 марта. Огромное
зарево в степи было видно из-
далека при подъезде к област-
ному центру. Огнем были
охвачены все три участка запо-
ведника. Окрестные села на-
крыл смог. Запах гари чувство-
вался даже в Астрахани. Пламя
быстро распространилось по
сухому тростнику и древесине.
К утру его площадь составляла
около четырех тысяч гектаров,
а вечером – уже семь тысяч. Си-
туация осложнялась усиливаю-
щимися порывами ветра – до 20
метров в секунду и труднодо-
ступностью мест тушения. Пла-
мя полыхало несколько дней,
выгорело более 12 тысяч гекта-
ров, в основном это тростнико-
вые заросли. Пострадал моло-
дой ивовый лес, а протока в Об-
жорово затянулась слоем пеп-
ла. Пожарные не допустили,
чтобы огонь перекинулся на
другие территории. Удалось
спасти наиболее ценные уча-
стки леса.

По данным пресс-службы за-
поведника, десятки очагов го-
рения фиксировались по всей
дельте Волги, инспекторы запо-
ведника мониторили обстанов-
ку круглосуточно. Фронт ак-
тивного горения протяжен-
ностью порядка 2 км прибли-
зился к северной части острова
Блинов. С пожаром такого мас-
штаба в заповеднике столкну-
лись впервые. С возгораниями
боролась группа лесопожарно-
го формирования заповедника
и сотрудники МЧС. Установле-
ны точные координаты места
начала возгорания. В заповед-
нике работают сотрудники по-
лиции и МЧС: допрашивают
очевидцев, проводят обследо-
вание территории, собирают
доказательства для возбужде-
ния уголовного дела.

В Астраханской области под-
считывают ущерб, который на-
нес самый крупный пожар за
всю историю биосферного за-
поведника. Пострадало 20% от
всей территории. Шквал огня
был беспрецедентным. Обжо-
ровский участок тушили около
шести суток. Горящий тростник
разносило на десятки километ-
ров. Ветер был настолько силь-
ным, что огонь мог перекинуть-
ся на село Блиново.

Галерейный лес и ценные
участки, где гнездятся птицы,
сохранены, а вот белые ивы
уберечь от огня не удалось. Ор-
нитологи также обследуют тер-
риторию, чтобы убедиться, что
ни одна птица не пострадала.
Такой риск существовал: дикие
пернатые до последнего не по-
кидают гнезда с яйцами, а их
здесь около сорока видов.
Астраханский заповедник –
крупнейший центр кольцева-
ния птиц, в нем обитает 260 ви-
дов пернатых, многие из кото-
рых занесены в Красную Кни-
гу. В заповеднике обитает 60
видов рыб, 17 видов млекопи-
тающих, в том числе кабан,
волк, лиса, горностай и др.

В Алтайском крае начался
рост числа ландшафтных пожа-
ров. 3 апреля об этом сообщили
в региональном ГУ МЧС, доба-
вив, что треть из всех возгора-
ний за минувшие выходные –
возгорания сухой травы. Всего
за 2 дня спасатели ликвидиро-
вали 54 случая распростране-
ния огня.

Ученые утверждают, что
облака дыма от пожаров в Си-
бири, достигая арктических ре-
гионов, выпадают там в виде се-
рой пепельной пленки, которая
существенно затемняет снеж-
ный покров. Соответственно,
он отражает меньше солнечно-
го света и сильнее нагревается,
а следовательно, быстрее тает.
А чем теплее будет земная ат-
мосфера, тем чаще будут возни-
кать угрозы возгорания.

«Открытию сезона» лесных
пожаров в Сибири способ-
ствуют засуха и вспышки актив-
ности насекомых-вредителей,
расширяющих свой ареал из-за
изменения климата. Что яв-
ляется причиной увеличения
сухостоя в лесах.

Российский лес составляет
свыше 20 процентов мировой
лесной площади, большая по-
ловина его находится в Сибир-
ском федеральном округе.
Здесь, по наблюдениям ученых,
география пожаров сильно про-
двинулась на север, а в Восточ-
ной Сибири очаги горения за-
мечают вплоть до побережья
Северного Ледовитого океана.

Пожароопасный сезон с на-
чала марта уже пометил терри-
тории более десяти лесных ре-
гионов нашей страны: Адыгея,
Дагестан, Забайкальский край.
К середине марта огонь про-
шелся по территории более чем
в 70 гектаров.

Из Владивостока сообщают,
что в конце прошлой недели
площадь пожаров составила бо-
лее одного гектара лесных мас-
сивов. Локализовано 16 очагов
возгорания. В Хабаровске со-
трудники МЧС за прошлые сут-
ки остановили стихию на участ-
ке в 51,5 гектар. Борьба с огнем

продолжается в трех местах. На
тушении огня задействовано
152 человека и 17 единиц тех-
ники, включая пожарные ма-
шины, два самолета и вертолет.

Бурятию охватили мощные
лесные пожары. За последнее
время в республике сгорело
почти 800 гектаров леса. Общая
площадь, которую охватил
огонь, составляет 794 гектара.

Только за 31 марта в респуб-
лике вспыхнули сразу пять по-
жаров в нескольких районах.
По словам местных властей,
больше всего пожаров в Ерав-
нинском районе. «Из-за высо-
кого травостоя и сильного по-
рывистого ветра огонь быстро
распространяется. Земля еще
мерзлая, поэтому проложить
минерализованные полосы не-
возможно», – рассказал началь-
ник отдела охраны, защиты ле-
сов агентства лесного хозяйства
Республики Бурятия Петр Бу-
дунов, слова которого приводит
издание «Байкал daily». На
борьбу с огнем брошено более
440 спасателей. Тушением за-
нимаются специалисты из лес-
ной охраны, а также пожарные
десантники.

Апрельский ветер раздувает
пожары в Читинской обасти. С
начала года в регионе зареги-
стрировано уже более пятиде-
сяти случаев горения лесных
массивов. Местные власти да-
же назначили награду за пре-
доставление информации о
поджигателях, что вполне спра-
ведливо в данной ситуации. В
области утром в понедельник, 3
апреля, тушат лес вблизи Юрю-
зани. Фотографии пожара, сня-
тые из окон домов, местные
публикуют в соцсетях. Горят
наши с вами национальные бо-
гатства, горят в 95% случаев по
вине людей. Очень жаль, что
лесные массивы зачастую ста-
новятся территорией для раз-
борок и выяснения отношений
определенных групп, как в слу-
чае с астраханским заповедни-
ком. Кто-то подчищает хвосты,
занимаясь незаконными выруб-
ками, а кто-то просто бросает
дымящийся окурок на сухую
траву, в охотничьем азарте да-
же не попытавшись затушить
его. В любом случае как итог
мы получаем сотни сгоревших
гектаров леса ежегодно по всей
территории России по безала-
берной, вредительской дея-
тельности граждан нашей стра-
ны.

Особый противопожарный
режим, предусматривающий
полный запрет на посещение
людьми лесов и въезд в них тех-
ники, уже введен на террито-
рии 10 регионов России, со-
общило МЧС РФ. Судя по то-
му, как начинается пожаро-
опасный сезон в этом году, экс-
перты предполагают, что выво-
дов из прошлогодней трагедии
власти так и не сделали. Страна
в полной мере пожинает плоды
Лесного кодекса, который по
факту уничтожает лесное хо-
зяйство России. Помноженная
на бесхозяйственность, безот-
ветственность, безденежье на
местах, реальность вполне мо-
жет оставить всех нас на пепе-
лище.

Юрий ПОЛОВИНКИН

Контроль 
за выездом чиновников

за границу
Высокопоставленные россий-

ские чиновники, законодатели, гу-
бернаторы и топ-менеджеры гос-
компаний подверглись строгим
ограничениям на поездки за гра-
ницу с начала спецоперации в
Украине. Это попытка предотвра-
тить «дезертирство чиновников» и
помешать работе иностранных
разведок. 

О системе контроля при выезде
из страны рассказали анонимно
журналистам ряда СМИ 10 бывших
и нынешних чиновников, в том чис-
ле старый знакомый президента,
который попросил не называть его
имени.

В предыдущих сообщениях СМИ
говорилось, что чиновникам стало
сложнее ездить за границу, но
подробности схемы контроля
раньше не раскрывались. «Никто
не может никуда уехать без специ-
ального разрешения», – заявил
высокопоставленный чиновник
российского правительства.

Запрет чиновникам на отпуска
за рубежом или личные поездки за
границу, по-видимому, отражает
растущие страхи в первую очередь
перед перебежчиками.

По словам нынешних и бывших
чиновников, ограничения реали-
зуются несколькими способами. 

У некоторых чиновников сотруд-
ники ФСБ просто отбирают за-
гранпаспорта. Давний кремлев-
ский чиновник подтвердил суще-
ствование такой практики.  Но есть
и другие методы. Так, ФСБ ведет
список чиновников, губернаторов
и других госслужащих, которые
должны получать отдельное раз-
решение на выезд из страны, со-
общили представитель Кремля,
правительственный чиновник и
два бывших чиновника. «В базе
данных есть так называемые
флажки. Чтобы уехать, их нужно
снять заранее», – говорит один из
чиновников. 

Пресс-секретарь президента
РФ Дмитрий Песков также со-
общил, что для российских чинов-
ников, высокопоставленных топ-
менеджеров госкомпаний, а также
для ряда бизнесменов введены
ограничения на поездки за рубеж. 

«В ряде случаев действуют об-
щие правила, в других – прини-
маются решения по каждому кон-
кретному служащему», – расска-
зал Песков, добавив, что
ограничения зависят от «сферы
деятельности» и структур, в кото-
рых работают чиновники.

Срочные договоры 
запретят расторгать

В Госдуму внесен законо-
проект о запрете работодателям
расторгать срочные трудовые до-
говоры с мобилизованными и
добровольцами, пока они несут
службу в зоне спецоперации.
Предложенные поправки обеспе-
чат автоматическое продление
срочных трудовых контрактов с
мобилизованными и доброволь-
цами и гарантированно сохранят
за ними рабочие места. Дей-
ствующие нормы все еще позво-
ляют уволить работников, при-
званных по мобилизации или от-
правившихся для участия в СВО
добровольно, несмотря на то, что
осенью был принят закон о сохра-
нении за мобилизованными ра-
бочих мест на время участия в
боевых действиях. Это происхо-
дит, если трудовой договор носит
срочный характер и истек, когда
боец был на фронте. В результате
по возвращении «на гражданку»
он может оказаться безработным
и должен будет искать себе новое
место. 

АвтоВАЗ останавливает
конвейер

Жесткий контроль за россий-
ским параллельным импортом, ко-
торый ввели Турция и Казахстан,
похоже, ударил по российскому
автопрому, пережившему в про-
шлом году «клиническую смерть».
АвтоВАЗ – крупнейший в РФ авто-
производитель – с конца мая снова
остановит конвейер из-за нехват-
ки импортных деталей, сообщила
пресс-служба компании в четверг.
«Безостановочное производство
полнокомплектных автомобилей
будет невозможно уже со второй
половины мая», – предупреждает
АвтоВАЗ, уточняя, что проблемы
возникли с «рядом поставщиков»,
которые уведомили о прекраще-
нии отгрузок, сообщает Finanz.ru.

Достигнутые договоренности о
сохранении поставок были нару-
шены, жалуется компания. В ре-
зультате было решено перенести
ежегодный корпоративный отпуск,
который был запланирован на три
недели с 24 июля. Теперь, соглас-
но плану, конвейер остановится. 

После ухода из России Renault,
которая владела 68% АвтоВАЗа,
завод в Тольятти перешел на вы-
пуск «специальных» версий Lada с
минимальной комплектацией, а
затем возобновил производство
Lada Granta, двух версий Niva и но-
вой версии Lada Vesta.

По итогам прошлого года прода-
жи АвтоВАЗа рухнули на 46%, до
188,6 тысячи машин, но его доля
на рынке выросла до 10-летнего
рекорда – 27,9%.

В целом же выпуск автомобилей
в России, согласно Росстату, упал
втрое. Уход иностранных концернов
и прекращение поставок компонен-
тов парализовали производство от
Калининграда до Владивостока, а с
конвейеров оставшихся автозаво-
дов вышло 450 тысяч машин – ми-
нимальное число с начала 1970-х.

Клип в газете

Видеосюжет полностью смотрите на сайте sovross.ru

Жители Токсово защищают
лес и озеро Вероярви

Жители Токсово Ленин-
градской области вышли на
народный сход, потому что
отчаялись самостоятельно за-
щитить ООПТ местного
значения «Охраняемый ланд-
шафт озера Вероярви».

Последние 4 дня на его тер-
ритории идут почти не пре-
кращающиеся бои с застрой-
щиком, который пытается
«пробить» через заказник до-
рогу к коттеджному поселку.

Администрация Токсово
уже заявила, что действия
строителей незаконны, одна-
ко в ночь на 1 апреля они сно-
ва пригнали технику в лес.
Выбежавшие из окрестных
домов жители не смогли оста-
новить их, и прокладка доро-
ги началась. Люди ждут от
властей и полиции не слов, а
реальной помощи, и с этой
целью собрались сегодня у
здания администрации.

В сквере напротив адми-
нистрации собралось более
ста человек, которые записа-
ли обращение к президенту
Владимиру Путину по поводу
творящегося в Токсово бес-
предела. В обращении ленин-
градцы заявили: «Уважаемый
Владимир Владимирович, мы
просим Вас разобраться с си-
туацией, с землей в город-
ском поселке Токсово Всево-
ложского района Ленинград-
ской области. К сожалению,
сложилась такая ситуация,
когда при попустительстве
местной власти, при попусти-
тельстве власти районной и
областной у нас происходит

тотальная распродажа земли.
Сегодня в 3 часа ночи на тер-
риторию ООПТ Вероярви во-
шла тяжелая строительная
техника. Это ООПТ создава-
ли жители с 2006 года, это
единственное в своем роде
ООПТ местного значения в
Ленинградской области. Мы
ей очень дорожим, она яв-

ляется достопримечатель-
ностью Токсово. Эта строи-
тельная техника проклады-
вает дорогу к объекту, кото-
рый был поставлен на ка-
дастровый учет с грубейшими
нарушениями земельного и
водного законодательства.
Постольку-поскольку в гра-
ницы этого участка входит

водный объект, который дол-
жен был общедоступным, –
Петровский канал. Этот зе-
мельный участок не имеет
путей подъезда и дорог. Он
находится на крутых склонах
одного из оврагов в самом
центре Токсово. Это обрат-
ный склон известного на всю
Ленинградскую область гор-

нолыжного курорта «Север-
ный склон». Это песчано-ка-
мовый холм, поросший лесом,
на котором без специальных
инженерных изысканий нель-
зя проводить вообще никакие
работы.  Иначе мы можем ли-
шиться единственного горно-
лыжного курорта, который
находится в Токсово».

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Снова «сезон пожаров»

«В бою под Соледаром я потерял лучшего
друга, верного ленинца Ивана Октября»
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Народ не верит правительству
Более 450 тыс. человек выш-

ли на новые протесты против 
судебной реформы в Израиле, в 
Тель-Авиве полиция задержала 
19 человек. Об этом сообщает га-
зета The Times of Israel. «Поли-
ция заявляет, что 19 протестую-
щих против судебной реформы 
задержаны в Тель-Авиве за пред-
полагаемое нарушение обще-
ственного порядка», – говорится 
в материале. По информации из-
дания, у одного из задержанных 
при себе был электрошокер.

Центральные улицы в Тель- 
Авиве в минувшее воскресенье 
были заполнены протестующи-
ми, а ключевые автомагистрали 
– перекрыты. На месте дежурили 
силы полиции. Общенациональ-
ные стихийные протесты против 
судебной реформы в Израиле 
продолжаются уже 13-ю неделю 
подряд. Израильтяне заявляют, 
что не верят правительству. Осо-
бые опасения вызывает вопрос о 
подчинении национальной гвар-
дии одному из самых радикаль-
ных израильских политиков. Тем 
не менее пока острая фаза кри-
зиса, которая могла закончиться 
развалом правительства или се-
рьезным гражданским противо-
стоянием, пройдена.

Как сообщала «Советская Рос-
сия», на фоне массовых демон-
страций и всеобщей забастовки, 
объявленной федерацией про-
фсоюзов Израиля («Гистадрут»), 
премьер-министр Биньямин Не-
таньяху заявил о приостановке 
реформы юридической систе-
мы, которую правящая коали-
ция продвигала последние три 
месяца. Планируемые измене-
ния в законодательстве вызвали 
недовольство значительной ча-
сти общества. Существуют опа-
сения, что в результате реформы 
судебная власть потеряет незави-
симость. В частности, правящая 
коалиция может получить кон-
троль над комиссией по выбору 
судей. Эта часть реформы вы-

зывает наибольшие споры. Пре-
мьер пообещал, что планировав-
шееся на этой неделе рассмо-
трение этого и некоторых дру-
гих законопроектов во втором и 
третьем чтении будет отложено. 
Пока веры в возможный компро-
мисс у израильтян немного.

Прежде всего, существует 
огромный раскол внутри коали-
ции. Одни готовы идти на ком-
промисс с оппозицией, другие 
намерены стоять на своем. Сре-
ди последних – лидеры крайне 
правых партий «Оцма йехудит» и 
«Религиозный лагерь», министр 
национальной безопасности 
Итамар Бен-Гвир и министр фи-
нансов Бецалель Смотрич. Гла-
ва Минфина уже после высту-
пления Нетаньяху призвал его, 
несмотря ни на что, продолжить 
реформу, ссылаясь на огромное 
число людей, пришедших в поне-

дельник вечером на демонстра-
цию в Иерусалиме, чтобы под-
держать правительство.

По данным организаторов 
протестов, по всей стране в вы-
ходной день протестовали 450 
тыс. человек, в том числе 230 тыс. 
в Тель-Авиве. В Тель-Авиве на 
улице Каплан начались столкно-
вения между полицией и демон-
странтами. Правоохранители ис-
пользовали светошумовые гра-
наты. Премьер-министр Израиля 
Биньямин Нетаньяху и министр 
национальной безопасности Ита-
мар Бен-Гвир в пятницу догово-
рились отложить принятие зако-
на о судебной реформе как мини-
мум до лета. Глава правительства 
также согласился, что форми-
рование гражданской нацгвар-
дии, создания которой добивает-
ся Бен-Гвир, будет одобрено на 
предстоящем заседании кабмина.

В тот же день председатель 
всеобщей федерации труда «Ги-
стадрут» Арнон Бар-Давид объ-
явил о прекращении начавшейся 
всеобщей забастовки. В частно-
сти, о возвращении к доброволь-
ной службе заявили резервисты. 
«Мы, как и большинство людей, 
не верим, что есть реальное на-
мерение достичь широкого со-
гласия. Мы верим только дей-
ствиям», – говорится в заявлении 
объединения резервистов «Бра-
тья по оружию». В то же время 
резервисты «решили дать пере-
говорному процессу шанс», но 
пообещали, что будут готовить-
ся к продолжению протестов. 
Впрочем, есть и те, кто решил не 
останавливаться. Штаб объеди-
нения протестных движений за-
явил, что акции будут продолже-
ны. Многие полагают, что после 
парламентских каникул, которые 
продлятся до конца апреля, коа-
лиция вернется к своему перво-
начальному плану и протащит 
реформы. Хотя Нетаньяху снял 
с должности министра обороны 
Йоава Галанта. Причина состо-
яла в предложении Галанта вре-
менно приостановить судебную 
реформу, чтобы открыть окно 
для диалога с протестующими. 
После новости об отставке Га-
ланта тысячи людей вышли на 
демонстрации. Так, протестую-
щие прорвались через кордоны 
полиции и собрались у дома пре-
мьер-министра Нетаньяху.

Акции протеста продолжают-
ся в Израиле с начала года. Они 
проходят против нового прави-
тельства Нетаньяху и его судеб-
ной реформы, которая должна 
дать Кнессету (орган законода-
тельной власти Израиля) боль-
ший контроль над судебной си-
стемой. Кнессет получит пол-
номочия отменять решения 
Верховного суда в отношении за-
конов и решений правительства, 
а также назначать его судей.

НОВЫЙ ПРЕЗИДЕНТ
Он победил Мило Джукановича,  

руководившего страной более 30 лет
После второго тура прези-

дентских выборов в Черного-
рии убедительную победу одер-
жал бывший министр экономи-
ки Яков Милатович. Таким об-
разом, страну больше не будет 
возглавлять его соперник – дей-
ствующий президент Мило Джу-
канович, который с небольшими 
перерывами руководил Черного-
рией с 1991 года.

По данным Центра по мо-
ниторингу и исследованиям 
(CEMI), который базируется в 
столице Черногории Подгорице, 
Милатович получил более 60% 
голосов.

37-летний Милатович явля-
ется одним из основателей пра-
воцентристского движения «Ев-
ропа сейчас» и занимает пост 
заместителя его лидера. В пред-
выборные обещания Милатови-
ча входила борьба с коррупцией, 
улучшение уровня жизни и курс 
на вступление Черногории в ЕС. 
При этом, как передает корре-
спондент Би-би-си на Балканах, 
его поддерживают партии, близ-
кие к Сербии, России и право-
славной церкви.

В воскресенье вечером Джу-
канович признал поражение и 
поздравил своего соперника с 
победой.

«Президентские выборы в 
Черногории завершены. Черно-
гория сделала свой выбор, и я 
его уважаю, – сказал действую-
щий президент. – Я поздравляю 
Якова Милатовича с тем довери-
ем, которое он получил во вре-
мя выборов. Желаю ему быть 
успешным президентом, пото-
му что, если у него это получит-
ся, Черногория будет успешной 
страной и продолжит идти к сво-
ей цели».

По данным CEMI, явка изби-
рателей составила около 70%. 
Ожидается, что государственная 
избирательная комиссия объя-
вит официальные результаты в 
ближайшие дни после того, как 
будут рассмотрены все жалобы 

на нарушения в ходе голосова-
ния, если таковые будут поданы.

За время своей политической 
карьеры Джуканович привел 
Черногорию к членству в НАТО 
в 2017 году, а также к статусу 
кандидата на вступление в Евро-
пейский союз. Черногория при-
соединилась к санкциям, вве-
денным ЕС против Кремля, и 
выслала несколько российских 
дипломатов. Россия включила 
Черногорию в число недруже-
ственных стран.

При этом политические про-
тивники неоднократно обвиняли 
Джукановича и его партию в кор-
рупции, связях с организованной 
преступностью и в том, что он 
управляет республикой как своей 
личной вотчиной. Все эти обви-
нения он всегда отрицал.

Во время предвыборной кам-
пании Джуканович также ставил 
под вопрос способность Мила-
товича привести Черногорию в 
ЕС и говорил, что он может быть 
подвержен влиянию просерб-
ских сил.

Президентские выборы в Чер-
ногории последовали за годом 
политической нестабильности, в 
течение которого два правитель-
ства были отправлены в отстав-
ку после вынесения вотума не-
доверия.

16 марта 2023 года Джука-
нович издал приказ о роспуске 
парламента и назначил всеоб-
щие выборы на 11 июня. Поли-
тическая ситуация в Черногории 
обострилась после парламент-
ских выборов 2020 года, на ко-
торых Демократическая партия 
социалистов Джукановича впер-
вые с 1991 года потерпела пора-
жение. Большинство получила 
коалиция партий, в которую в 
числе прочих входили просерб-
ские партии и которую поддер-
живала местная православная 
церковь.

Президент Черногории игра-
ет в основном церемониальную 
роль, а основная власть в стра-
не принадлежит премьер-мини-
стру.

Однако аналитики считают, 
что воскресное голосование по-
может стабилизировать полити-
ческую ситуацию в стране, в том 
числе и потому, что победа на 
президентских выборах может 
повысить шансы партии Мила-
товича и на будущих выборах в 
парламент.

В течение своего правления 
Джуканович стремился укре-
пить черногорскую националь-

ную идентичность и защитить 
страну от влияния Сербии. Од-
нако около трети населения 
Черногории, составляющего 
620 тыс. человек, считают себя 
сербами.

В 2016 году в Черногории про-
изошла попытка государствен-
ного переворота, в которой пра-
вительство Джукановича обви-
нило российских агентов и серб-
ских националистов. Москва 
отвергла такие претензии как аб-
сурдные.

Валентин КАТАСОНОВ, профессор 
На протяжении всех трех де-

сятилетий деятельности рос-
сийского Центробанка льви-
ная доля его активов приходи-
лась на золото и иностранную 
валюту. А кредиты и инвести-
ции, ориентированные на вну-
треннюю экономику, занимали 
в балансе Центробанка подчи-
ненное место. Банк России эми-
тировал российские рубли пре-
имущественно путем покупки 
и накопления в своих резервах 
долларов США, евро, британ-
ских фунтов стерлингов, япон-
ских иен и других резервных 
валют. Позднее в портфеле ЦБ 
появились также китайские 
юани. Подобная структура ак-
тивов позволяет называть Банк 
России даже не «центральным 
банком», а «валютным управ-
лением» (currency board). Так 
называются институты, кото-
рые работают по принципу ва-
лютного обменника, поддержи-
вая экономику тех стран, валю-
ты которых они накапливают в 
своих резервах. 

Работа российского «валют-
ного обменника» резко остано-
вилась, после того как коллек-
тивный Запад заморозил валют-
ные резервы ЦБ на сумму 300 
млрд долларов. По признанию 
российских денежных властей 
(Банка России и Минфина), это 
составило примерно половину 
всех золотовалютных резервов 
Российской Федерации. Каза-
лось бы, в этой ситуации Банку 
России следовало быстро пере-
страивать модель своей рабо-
ты и переходить на масштабное 
кредитование российской эко-
номики, при необходимости до-
полняя кредитование инвести-
циями в ценные бумаги россий-
ских эмитентов. Однако… 

На 28 февраля прошлого 
года, согласно месячному ба-
лансовому отчету ЦБ, величи-
на выданных им кредитов рав-
нялась 11,8 трлн рублей. Плюс 
инвестиции в ценные бумаги 

российских эмитентов (почти 
исключительно казначейские 
бумаги) – 1,0 трлн рублей. Со-
гласно последнему имеющему-
ся в открытом доступе балан-
совому отчету Банка России, 
на 31 октября 2022 года величи-
на кредитов сократилась до 4,2 
трлн руб., а инвестиции соста-
вили 1,1 трлн рублей. Таким об-
разом, за восемь месяцев санк-
ционной войны против России 
поддержка Банком России оте-
чественной экономики сокра-
тилась в 2,4 раза! Как прикаже-
те это называть? 

Что касается золотовалют-
ных активов Банка России, то в 
этом направлении деятельность 
Центробанка была почти пол-
ностью парализована. Об этом 
свидетельствует информация 
на сайте финансового мегаре-
гулятора. Открываем странич-
ку «Данные по операциям Бан-
ка России на внутреннем ва-
лютном рынке (ежедневно)». С 
конца февраля прошлого года 
по всем дням стоят прочерки 
как по покупке, так и по прода-
же иностранной валюты. Прав-
да, на странице мелким шриф-
том делается оговорка: «Не 
включены сделки, осуществляе-
мые в порядке проведения опе-
раций Минфина России по по-
купке (продаже) иностранной 
валюты на внутреннем валют-
ном рынке». 

Можно предположить, что 
Банк России все-таки работает 
на внутреннем валютном рын-
ке, покупая и продавая ино-
странную валюту, поддержи-
вая функционирование Фон-
да национального благосостоя-
ния (ФНБ). Как можно понять, 
сейчас ЦБ в интересах Минфи-

на работает лишь с китайским 
юанем. Причем юань не заку-
пается, а, наоборот, продается. 
Средства ФНБ используются 
для закрытия дефицита бюдже-
та РФ. В общем, ЦБ занят пре-
имущественно тем, что помо-
гает поддерживать хозяйство 
министра финансов Антона 
Силуанова (отвечающего за го-
сударственный бюджет), а под-
держка российской экономики 
у Центробанка осуществляется 
по «остаточному принципу». 

Однако мое предположение 
о том, что Банк России все-та-
ки выходит на внутренний ва-
лютный рынок (в интересах 
Минфина), не «бьется» с дру-
гой информацией, которая на-
ходится на сайте Банка России. 
Каждую неделю Центробанк 
публикует информацию под ру-
брикой «Динамика междуна-
родных резервов Российской 
Федерации». Вот информация, 
выложенная 23 марта: «Объем 
международных резервов по со-
стоянию на 17 марта составил 
585,8 млрд долл. США, увели-
чившись за неделю на 12,5 млрд 
долл. США, или на 2,2%, под 
воздействием положительной 
переоценки». Итак, за неделю 
никаких операций с междуна-
родными резервами Банк Рос-
сии не проводил, золота и ино-
странной валюты не покупал и 
не продавал. 

Я стараюсь каждую неделю 
просматривать информацию 
под рубрикой «Динамика меж-
дународных резервов Россий-
ской Федерации» и каждый раз 
читаю, что изменения общей 
величины резервов обусловле-
ны исключительно «переоцен-
кой», а не операциями. Если 

верить этой информации, по-
лучается, что Банк России пол-
ностью прекратил всякие опе-
рации с валютой с конца февра-
ля прошлого года. Тогда каким 
образом действует реанимиро-
ванное в этом году «бюджетное 
правило», которое предпола-
гает функционирование ФНБ? 
Ведь это требует от Централь-
ного банка проведения валют-
ных операций, что неминуемо 
будет отражаться на величине 
валютных резервов Банка Рос-
сии. Однако еще раз повторяю, 
каждую неделю ЦБ выкладыва-
ет стандартную информацию, 
из которой следует, что ника-
ких операций с валютой ЦБ за 
отчетный период не проводил. 
Кто-то из блогеров обратил 
внимание на указанную мною 
странность и назвал ее «валют-
ным параличом» Центробанка. 

В приведенной мною офици-
альной информации ЦБ концы 
с концами не сходятся. Версии 
подобных «несостыковок» вы-
сказывать не буду. Однако, со-
гласно моему предварительно-
му заключению, Центробанк 
что-то скрывает, хотя профес-
сионально скрывать не умеет. 

Да и цифра общего объе-
ма международных резервов, 
выкладываемая на сайте Бан-
ка России, также вызывает во-
просы. Нет сомнения, что она 
включает те самые 300 млрд 
долларов резервов, которые 
были заморожены коллектив-
ным Западом более года назад. 
Было бы правильнее с профес-
сиональной точки зрения из об-
щей суммы резервов выделить 
ту часть, которая заморожена. 
И одновременно показать ту 
часть резервов, которая явля-

ется «живой» и «работающей». 
В минувшем марте Банк Рос-

сии принял решение о частич-
ном раскрытии информации по 
золотовалютным резервам. До 
24 февраля прошлого года ин-
формация была весьма обшир-
ной. Она выкладывалась в еже-
квартальном бюллетене «Обзор 
деятельности Банка России по 
управлению активами в ино-
странной валюте и золоте». Там 
содержались сведения по глав-
ным компонентам резервов, ви-
дам валют в составе резервов, 
по доходности (убыточности) 
отдельных компонентов резер-
вов, по географии размещения 
активов в иностранных валю-
тах и др. После 24 февраля Банк 
России все засекретил, оставив 
лишь публикацию общей вели-
чины резервов без раскрытия 
их структуры. 

В марте, однако, была восста-
новлена помесячная публика-
ция данных по резервам в раз-
резе основных компонентов. 
Приведу картинку на 1 марта 
2023 года (млн долл.): 

– золотовалютные резервы, 
всего – 574 247; 

– валютные резервы – 438 683; 
– монетарное золото – 

135 564. 
В свою очередь, в рамках по-

зиции «Валютные резервы» вы-
ведены такие компоненты (млн 
долл.): 

– иностранная валюта – 
410 650; 

– счет России в СДР (специ-
альные права заимствования) – 
23 105; 

– резервная позиция в МВФ 
– 4 928. 

Сейчас хотел бы обратить 
внимание на такую составляю-

щую международных резервов, 
как монетарное золото. Я уже 
неоднократно писал о том, что 
в начале 2020 года Банк Рос-
сии заявил, что с 1 апреля ука-
занного года прекращает закуп-
ку драгоценного металла в свои 
резервы. И этот мораторий дей-
ствовал почти два года. 

После 24 февраля 2022 года 
Банк России принял решение 
об отмене моратория. Причина 
проста: традиционные резерв-
ные валюты в одночасье стали 
токсичными, и их место должен 
был занять драгоценный ме-
талл. Благо, что Россия являет-
ся ведущей золотодобывающей 
страной, ей для закупки золо-
та не надо выходить на между-
народный рынок, где ей пыта-
лись бы вставлять санкционные 
палки в колеса. Однако после 
резонансного заявления об от-
мене золотого моратория ни-
каких энергичных действий по 
наращиванию золотых резер-
вов со стороны Центробанка не 
последовало. Опубликованная 
Банком России информация о 
составе золотовалютных резер-
вов РФ это подтверждает. Надо 
просто пересчитать стоимост-
ные показатели в физические. 

На начало марта прошлого 
года стоимость золота в резер-
вах РФ составляла 141 235 млн 
долларов. В физическом выра-
жении это 73,9 млн тройских 
унций. Год спустя стоимость 
золота в резервах была равна 
135 564 млн долларов. В фи-
зическом выражении это 74,9 
млн унций (2,33 тыс. тонн). Та-
ким образом, за год прирост зо-
лотых резервов составил всего 
лишь 1,35%. 

Если с версией полного «ва-
лютного паралича» Центробан-
ка вопросы остаются, то в отно-
шении золотой составляющей 
международных резервов РФ 
слово «паралич» очень даже 
уместно. 

ЗОЛОТОВАЛЮТНЫЙ ПАРАЛИЧ 

Обновленный  
Дом-музей Чехова

В Москве вновь открыли 
Дом-музей Чехова, который 
был закрыт на реставрацию с 
2018 года. Помимо основной 
экспозиции гости увидят вы-
ставку «Художник должен быть 
свободен». А осенью в музее 
откроется выставка новых по-
ступлений. За время реставра-
ции музейную коллекцию по-
полнили новые книги, графика 
и фотографии.

На Невском зацветут 
яблони

Мэрия Петербурга закупает 
яблони. Ожидается поставка 
около 70 вазонов с декоратив-
ными яблонями сортов Scarlet 
и Red Sentinel. Их установят на 
Невском проспекте. Началь-
ная цена контракта составляет 
14,73 млн рублей.

Самый юный писатель 
в мире

Четырехлетний мальчик 
Саид Рашид Аль-Мхэйри, жи-
вущий в Абу-Даби, стал самым 
молодым автором в мире, опу-
бликовавшим книгу. Об этом 
говорится на официальном 
сайте Книги рекордов Гиннес-
са. Его рекорд был подтверж-
ден после того, как было про-
дано более 1 тыс. экземпляров 
детской книги «Слон Саид и 
медведь». Саид не единствен-
ный рекордсмен в семье. На 
написание книги его вдохнови-
ла его старшая сестра Аль-Да-
би, которая раньше была ре-
кордсменкой среди самых мо-
лодых людей в мире, опубли-
ковавших двуязычную книгу, а 
также поставила рекорд в ка-
честве самого молодого ав-
тора серии двуязычных книг в 

возрасте восьми лет. Под ру-
ководством матери и сестры 
Саид научился писать и вскоре 
начал придумывать оригиналь-
ные истории. Он любит описы-
вать персонажей своей кни-
ги, рисовать их и читать свою 
историю вслух родителям и 
друзьям в школе.

Зебра разгуливала 
по улицам столицы

Самец зебры по имени Серо 
(по-корейски это означает 
«вертикаль») удрал из сеуль-
ского зоопарка. Животное про-
ломило деревянное огражде-
ние вокруг вольера и отправи-
лось на прогулку. Жители горо-
да сделали множество видео, 
на которых Серо ходит по ули-
цам, заполненным машинами 
и людьми, и периодически за-
глядывает в баки с мусором. 
Сотрудники зоопарка смогли 
загнать зебру на одну из узких 
улиц и отправили назад в зоо-
парк.

Культура шмелей 
В последнее время воз-

ник ряд доказательств нали-
чия недюжинного интеллекта 
у шмелей. Эксперты установи-
ли, что эти насекомые способ-
ны к компромиссу, осознают 
форму и размеры своего тела, 
испытывают наслаждение от 
игровой деятельности. Вдо-
бавок выяснилась их быстрая 
обу чаемость и распростране-
ние новых моделей и поведе-
ния через социальное обуче-
ние, что можно назвать зачат-
ками культуры у животных.

«Причиной различного рода 
проблем, возникающих в отно-
шениях между КНР и Японией, 
является стремление некото-
рых японских политических сил 
следовать ошибочной политике 
 Вашингтона в отношении Пеки-
на», – заявил глава канцелярии 
Комиссии по иностранным де-
лам ЦК компартии Китая Ван И.

q q q 
Несколько самолетов МиГ-29 

были доставлены из Польши на 
Украину. Об этом сообщил гла-
ва управления президента Поль-
ши по международной политике 
Марцин Пшидач.

q q q 
Южная Корея, США и Япо-

ния начали трехсторонние во-
енно-морские учения с участием 
американского авианосца USS 
Nimitz в водах к югу от Корейско-
го полуострова, сообщило юж-
нокорейское министерство обо-
роны.

q q q 
Подземный толчок магни-

тудой 7,3 произошел в севе-
ро-восточной части острова Но-
вая Гвинея в ночь на понедель-
ник, сообщает Алтае-Саянский 
филиал Единой геофизической 
службы РАН.

q q q 
В выходные дни поступили но-

вые данные о погибших в резуль-
тате серии торнадо в США, чис-
ло жертв выросло до 32, десятки 
людей травмированы и госпита-
лизированы.

q q q 
Четверо военнослужащих 

правительственных сил получи-
ли ранения в результате удара 
истребителей ВВС Израиля по 
объектам в сирийской провин-
ции Хомс, сообщил замести-
тель руководителя российского 
Центра по примирению вражду-
ющих сторон (ЦПВС) в Сирий-
ской Арабской Республике 
контр-адмирал Олег Гуринов.

Протесты в Израиле продолжаются

Калейдоскоп

Коротко

РФ денонсировала 
соглашения 

о выплате пенсий 
военным стран 

СНГ
Президент РФ подписал закон о 

денонсации соглашения о пенси-
онном обеспечении военнослужа-
щих и их семей и государственно-
го страхования военнослужащих 
стран – участниц Содружества не-
зависимых государств (СНГ). Де-
нонсировано также соглашение о 
порядке пенсионного обеспече-
ния военнослужащих погранич-
ных войск, членов их семей и го-
сударственного страхования во-
еннослужащих пограничных  войск 
государств – участников СНГ. В 
пояснительной записке к закону 
указывалось, что речь идет о со-
глашениях от 15 мая 1992 года, 
участниками которых являются 
Азербайджан, Армения, Белорус-
сия, Казахстан, Кыргызстан, Мол-
давия, Таджикистан, Узбекистан, 
Украина. В соглашениях предус-
матривается, что в случае пере-
селения пенсионера на постоян-
ное жительство в другое государ-
ство ему назначается пенсия по 
нормам государства проживания, 
а выплата пенсии, назначенной в 
государстве, в котором были при-
обретены пенсионные права, пре-
кращается. При обращении граж-
дан РФ, переехавших на посто-
янное жительство в другие госу-
дарства – участники СНГ, выплата 
пенсий им будет осуществляться 
в соответствии с положением о 
порядке выплаты страховой пен-
сии лицам, выезжающим (выехав-
шим) на постоянное жительство 
за пределы РФ, утвержденным 
постановлением правительства 
РФ от 17 декабря 2014 г. №1386.

Финляндия
Вперед 

вырвались 
оппозиционные 

партии
На прошедших в воскресенье 

парламентских выборах в Фин-
ляндии, по предварительным 
данным, победу одержали оппо-
зиционные партии. За оппози-
ционную Национальную коали-
ционную партию во главе с быв-
шим главой МВД и министром 
финансов Петтери Орпо прого-
лосовали 20,9% избирателей. 
Теперь партия может претендо-
вать на 48 депутатских манда-
тов из 200. Второе место у оп-
позиционной партии «Истинные 
финны» во главе с Рииккой Пур-
ро (20,5% и 46 мандатов), а ли-
дировавшая в начале подсчета 
голосов Социал-демократиче-
ская партия во главе с премье-
ром Санной Марин ушла на тре-
тье место (19,6% и 43 мандата). 
Активность на выборах соста-
вила 71,9%, 40% избирателей 
проголосовали досрочно. Ны-
нешние выборы были рекорд-
ными по числу кандидатов-жен-
щин. Их доля составляла 42,9% 
общего числа претендентов. 
При этом женщины, предвари-
тельно, выходят и на первые по-
зиции по числу полученных го-
лосов. В ходе предвыборной 
кампании основное внимание 
избирателей было сконцентри-
ровано на внутриполитических 
вопросах, в частности, на необ-
ходимости уменьшения госу-
дарственных расходов на фоне 
возросшего в последние годы 
госдолга, состоянии рынка тру-
да, образовании.

Черногория

Колонны не смыть водометами
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Убит военкор Владлен Татарский

ДАНАЙСКИЙ ПОДАРОК ТЕРРОРИСТОВ
Вечером 2 апреля в кафе «Стрит-бар» 

на Университетской набережной в цен-
тре Санкт-Петербурга произошел взрыв. 
Его жертвой стал военный корреспон-
дент Владлен Татарский, который про-
водил творческую встречу с аудитори-
ей. Самодельное взрывное устройство 
(СВУ) было спрятано в статуэтку, кото-
рую, по основной версии, принесла в ка-
фе посетительница. 

Владлен Татарский известен как воен-
ный блогер и литератор. На его канал в 
Telegram подписано более 500 тыс. чело-
век. Популярность обрел после начала 
спецоперации по защите Донбасса. Он 
выкладывал ролики под названием «Ве-
черний Владлен», в которых давал сове-
ты военнослужащим, а также разбирал 
ход событий СВО. Также Татарский слу-
жил добровольцем батальона «Восток» 
– одного из первых и самых известных 
подразделений Донецкой Народной Ре-
спублики. Батальон был сформирован 
весной 2014 года и принимал активное 
участие в боях 2014–2015 годов. Во время 
действия Минских соглашений Владлен 
служил в 4-й бригаде Народной милиции 
Луганской Народной Республики. 

Публикуем подробную хронологию  
событий злополучного вечера 2 апреля 

17.00. На это время было заявлено на-
чало творческого вечера журналиста 
Владлена Татарского «Есть такая про-
фессия – военкор». Организатором вы-
ступило движение «Кибер Фронт Z». 
Для этого они арендовали помещение 
бара на углу Университетской набереж-
ной и 6-й линии Васильевского острова. 
Накануне здесь проходили дебаты «Но-
вый мир по-китайски: союзник или скры-
тая угроза», организованный тем же дви-
жением. Вечер начался с небольшой за-
держкой. 

18.05. По словам очевидцев, на вечере 
присутствовало около 100 человек. Сло-
во взяла одна из посетительниц, кото-
рая представилась Настей. Сказала, что 
сделала гипсовый бюст Владлена. «Мне 
сказали: а вдруг это бомба и попросили 
оставить скульптуру на входе», – обрати-
лась она к журналисту, на что Татарский 
ответил: «Несите ее сюда!» Он раскрыл 
статуэтку и поставил недалеко от себя. 

18.10. Взрыв произошел, по словам 
очевидцев, через пять-семь минут после 
того, как Татарскому вручили бюст. По 

некоторым данным, взорвалось устрой-
ство на высоте в 60 см от пола. Людей 
оглушило, они стали выбегать из бара. 

18.13. Информация о взрыве поступи-
ла в полицию. На место выдвинулись все 
службы. Взрыв получился мощным, око-
ло 350 граммов в тротиловом эквивален-
те. Выбило стекло, весь тротуар у бара 
был усеян осколками. Из раскуроченно-
го помещения выбирались люди, многие 
в крови. По некоторым данным, ведуще-
го мероприятия, который стоял близко к 
Татарскому, доставили в больницу в тя-
желом состоянии. 

18.45. По Университетской набереж-
ной перекрыли движение. Полицейские 
огородили тротуар перед кафе. 

19.25. МВД официально подтверди-
ло гибель Татарского и назвало первое 
число пострадавших – 15 человек. Позже 
оно было увеличено до 19, а потом до 25. 
Владлен был известным военным журна-
листом, работавшим в том числе на Дон-
бассе во время боевых действий. 

19.26. Движение «Кибер Фронт Z», вы-
ступившее организатором встречи, опу-
бликовало в своем телеграм-канале заяв-
ление: «Уважаемые друзья и коллеги. Во 
время нашего очередного мероприятия в 
арендованном нами кафе произошел те-
ракт. Мы принимали определенные ме-
ры безопасности, но, к сожалению, их 
оказалось недостаточно. Соболезнуем 
родным и близким пострадавших. От-
дельное соболезнование всем, кто знал 
прекрасного военного корреспондента и 
нашего хорошего друга Владлена Татар-
ского. Сейчас мы сотрудничаем с право-
охранительными органами и надеемся, 
что все виновные пронесут наказание. К 
сожалению, больше пока ничего вам ска-
зать не можем». 

20.10. Следственный комитет возбудил 
уголовное дело по ст. 105 УК («Убийство, 
совершенное общеопасным способом»). 

20.18. К месту взрыва стали приносить 
цветы. Некоторые возлагали их к стоя-
щему по соседству памятнику Трезини 
– полиция не подпускала людей близко к 
месту взрыва. 

20.25. Движение по Университетской 
набережной частично запустили. 

20.36. Губернатор Петербурга Алек-
сандр Беглов заявил о 25 пострадавших, 
19 из них были госпитализированы. Так-
же он заявил, что «взял на себя коорди-
нацию работы спецслужб после взрыва в 
Санкт-Петербурге». 

21.15. Стало известно, что, по некото-
рым данным, девушка, которая вручила 
статуэтку Татарскому, находится в боль-
нице. 

21.20. Минздрав сообщил, что после 
взрыва в Петербурге 24 пострадавших 
доставлены в медучреждения, шесть из 
них находятся в тяжелом состоянии, 18 
– в состоянии средней и легкой степени 
тяжести. 

21.35. Стало известно, что среди про-
чих при взрыве пострадали журналистка 
Татьяна Любина и координатор движе-
ния «Бессмертный полк» в Таллине Сер-
гей Чаулин. 

21.30. Официальный представитель 
МИД Мария Захарова заявила в своем 
телеграм-канале, что российские журна-
листы испытывают на себе постоянную 
угрозу расправы: «Именно благодаря 
российским военкорам мир видит прав-
дивые и оперативные кадры и узнает ин-
формацию о происходящем на Украи-
не. Это люди, стоящие на страже исти-
ны, над которой мировой мейнстрим уже 
надругался. Профессиональная деятель-
ность Владлена Татарского, его служе-
ние Отечеству вызывали ненависть у ки-
евского режима. Он был опасен для них, 
но смело шел до конца, выполняя свой 
долг». 

21.46. В телеграм-каналах начала по-
являться первая информация об имени 
женщины, подарившей статуэтку Та-
тарскому. Но сведения требуют под-
тверждения. По словам очевидцев, на 
вечере женщина представилась «На-
стей». 

22.35. Главврач Мариинской больницы 
Анатолий Завражнов рассказал: «Всем 
пострадавшим помощь оказана на са-
мом высоком уровне. Четверо в тяжелом 
и среднетяжелом состоянии сейчас нахо-
дятся в операционной. У остальных ра-
нения легкой степени тяжести, им также 
оказана необходимая помощь». 

23.00. Минздрав сообщает о том, что 
число пострадавших увеличилось до 30. 
Тем временем ФСБ и полиция штурмуют 
квартиру подозреваемой в убийстве Та-
тарского – девушки, которая принесла на 
творческий вечер статуэтку. 

Однако информация, куда делась На-
стя после взрыва, разнится. Некоторые 
утверждают, что она незаметно покину-
ла помещение, но один из ТГ-каналов, 
специализирующийся на освещении ЧП, 
поделился, что девушка находится сей-

час в больнице в среднетяжелом состо-
янии. 

Если по исполнителю вопрос пока 
остается открытым, то в том, что органи-
заторами выступили спецслужбы Укра-
ины, сомнений никаких нет, отмечает 
первый министр госбезопасности ДНР 
Андрей Пинчук. И, скорее всего, по его 
мнению, за этим стоит не СБУ, а Главное 
управление разведки (ГУР) Незалежной. 

«Преступление готовилось непосред-
ственно против Татарского. И, судя по 
всему, те, кто организовывал теракт, 
предполагали более сложную систе-
му проверки. Потому была проработа-
на детальная легенда, и этот «подарок» 
был оставлен в гардеробной вместе с ве-
щами: на всякий случай, чтобы не засве-
титься, если будет проверка на входе не-
посредственно в зал. Вероятно, девушка 
прошла хороший инструктаж, но присут-
ствовал некий экспромт с процедурой 
передачи», – предполагает Пинчук. 

Отметим, что это не первый случай, 
когда медийную личность убивают с по-
мощью взрывчатого вещества. Дарья Ду-
гина, дочь известного философа Алек-
сандра Дугина, погибла вечером 20 ав-
густа 2022 года. В машине Toyota, на 
которой она возвращалась с литератур-
но-музыкального фестиваля «Традиция» 
в Подмосковье, сработало взрывное 
устройство. Криминалисты выяснили, 
что оно было заложено под днищем ав-
томобиля со стороны водительского си-
денья и было приведено в действие дис-
танционно. 

Егор МИХАЙЛОВ 
Ленинград

P.S. Сотрудники Следственного ко-
митета вместе с оперативными служба-
ми задержали Дарью Трепову, подозре-
ваемую в причастности к взрыву в кафе 
в Петербурге и гибели военкора Владле-
на Татарского. Трепова появилась в ба-
зе розыска МВД. В ее карточке было ска-
зано, что уроженка Петербурга 1997 года 
рождения разыскивается в рамках рас-
следования уголовного дела. На допрос 
к следователю были доставлены мать и 
сестра Треповой. По версии следствия, 
перед началом мероприятия с участием 
Татарского в кафе Трепова подарила ему 
гипсовую статуэтку. По предваритель-
ным данным, статуэтка взорвалась. Во-
енкор погиб, пострадали еще 32 челове-
ка.

Полицейские задержали 73-лет-
нюю женщину, которая пыталась 
поджечь военкомат в Первоуральске 
Свердловской области. Перед этим 
на протяжении нескольких дней она 
брала займы в банке, чтобы закрыть 
кредит, которого не было. 

Сначала «сотрудники Центробан-
ка» потребовали от нее перевести 
400 тысяч рублей, чтобы избавить-
ся от долгов. Якобы какой-то злодей 
открыл на ее имя кредит. Любовь Ге-
оргиевна ответила: да что вы, у ме-
ня таких денег никогда не было, на 
счете есть только 200 тысяч нако-
плений. Но «дознаватель» выкрутил-
ся из ситуации. Он заявил, что тогда 
надо срочно перевести эти деньги 
«на безопасный» счет. Бабушка со-
гласилась. После этого ей предло-
жили перекрыть те самые гигант-
ские кредиты мошенника своими. 
Пенсионерка несколько дней ходи-
ла в банк и набрала займов более 
чем на 200 тысяч. 

Вскоре женщине снова позво-
нил «дознаватель из ФСБ» и торже-
ственно поблагодарил за помощь в 
поимке мошенников. И пообещал 
вознаграждение от «полиции» в ви-
де 600 тысяч рублей. Также «пенси-
онерке-следователю» предложили 
продолжить сотрудничество с сило-
виками и принять участие в еще од-
ной «операции» за 200 тысяч. 

Ей дали кодовое имя и куратора, 
отправили в магазин за автомобиль-
ным маслом и бутылкой шампанско-
го. Игристое Любовь Георгиевна вы-
лила в раковину и залила туда горю-
чую смесь. Ей сказали, что коктейль 
Молотова нужен исключительно для 
того, чтобы «напугать террористов, 
которые орудуют у комиссариата». 

Бабушка доехала до военкомата 
на автобусе, купила зажигалку. Но 
на месте никак не могла с ней разо-
браться, а одновременно снимать 
на телефон не получалось (попроси-
ли снять «операцию» на видео). Уе-
хала. «Куратор» успокоил – дело не в 

ней, а в горючем, надо попробовать 
бензин. Когда Любовь Георгиевна 
вернулась с бензином, ее задержа-
ли. В отношении нее возбудили уго-
ловное дело за хулиганство, совер-
шенное группой лиц по предвари-
тельному сговору (максимальный 
срок до семи лет). Звонивших ищут. 

Сотрудники правоохранительных 
органов устанавливают личности 
мошенников. 

Добавим, что это не первый слу-
чай за последние несколько меся-
цев, когда российские пенсионеры, 
задержанные по подозрению в на-
падении на военкоматы, отделения 
банков и другие объекты, расска-
зывают, что их толкнули на это мо-
шенники. 27 марта в Нижнем Таги-
ле пожилая женщина пришла к зда-
нию военкомата с ацетоном, марлей 
и пластиковыми бутылками. После 
задержания она рассказала, что по-
лучает звонки от неизвестного, ко-
торый представляется ей сотруд-
ником банка и заставляет устроить 
пожар в военкомате. Он же дал ей 
инструкцию по изготовлению зажи-
гательной смеси. 

12 февраля пенсионерка в Татар-
стане подожгла отделение Сбера. 
63-летняя Айсулу Ш. вошла в пред-
банник отделения банка, разлила на 
полу горючую жидкость и подожгла 
ее. После этого она скрылась, но ее 
быстро задержали. Женщина рас-
сказала, что поджечь банкомат ее 
заставили мошенники. Сначала она 
отправила им 100 тысяч рублей, а 
затем они пообещали вернуть день-
ги – но только после того, как она 
подожжет отделение Сбербанка. 

В августе прошлого года пенси-
онерка подожгла машину чиновни-
ка Минобороны. По ее словам, она 
думала, что участвует в спецопера-
ции и помогает российским воен-
ным. Она рассказала, что телефон-
ные мошенники сначала убедили ее 
взять кредит – на то, чтобы бороться 
с бандитами, а потом сжечь машину 

и крикнуть при этом «Азов – сила!». 
Родственники пенсионерки завери-
ли, что она сама поддерживает СВО. 

Сотрудники ФСБ неоднократно 
обращались к гражданам, особен-
но к пожилым людям, доверием ко-
торых так легко воспользоваться. 
Граждан просят быть бдительными 
и не вестись на такие звонки от мни-
мых сотрудников банка и правоох-
ранителей. Но возникает вопрос: а 
как номера телефонов пожилых лю-
дей, самых доступных для мошен-
ников жертв, вообще появляются в 
руках злоумышленников? И кто дол-
жен отвечать за сливы номеров те-
лефонов и имен их владельцев? И 
отвечает ли кто-то за это по закону? 

Получается, что в вопросе инфор-
мационной безопасности в нашей 
стране царит полнейшая неразбери-
ха. Особенно это беспокоит на фоне 
принятого в конце прошлого года за-
кона о биометрии, против которого 
активно выступала КПРФ. Не так пу-
гают телефонные номера, раздобы-
тые мошенниками, как то, с чем мо-
гут столкнуться в будущем россия-
не, чьи биометрические данные так 
же будут кем-то проданы мошенни-
кам и злоумышленникам. Ведь био-
метрия – это личные, персональные, 
уникальные данные человека. Это 
его голос, его лицо. А недавно стало 
известно, что уже в мае в России мо-
гут появиться цифровые паспорта… 

Может быть, для начала следова-
ло бы сделать так, чтобы мошенники 
не могли покупать телефонные но-
мера россиян и толкать их на пре-
ступления? А пока очередной пен-
сионерке грозит до 7 лет за попытку 
поджога военкомата, а тем, кто про-
дал ее телефонный номер и имя, не 
грозит ничего. Они продолжают по-
лучать свою прибыль и наживаться 
на самом незащищенном, наивном 
и готовом помочь своей стране слое 
населения – пенсионерах! 

Елена ЛАКРИЦ

Пенсионерка лишилась 400 тысяч рублей  
и чуть не спалила военкомат 

«СЕКРЕТНАЯ ОПЕРАЦИЯ»

Президент РФС Александр 
Дюков общается с журна-
листами нечасто, зато во 
время пресс-конференций 
затрагивает все важные 
темы. После заседания ис-
полкома босс российско-
го футбола ответил на все 
вопросы, которые сейчас 
стоят на повестке. 

О реформе ФНЛ 
Первый вопрос, который рас-

смотрели на исполкоме, – рефор-
ма ФНЛ. Ее цель – увеличить ко-
личество матчей, которые прохо-
дили бы в равной и конкурентной 
борьбе, и улучшить коммерче-
скую составляющую. Все соглас-
ны, что реформа нужна. Это важ-
ное и ответственное решение, 
нужна доскональная проработ-
ка. Остались вопросы и у клубов, 
и у членов исполкома. В течение 
двух недель будет принято окон-
чательное решение. Сейчас об-
суждается два варианта – они по-
хожи, есть небольшие различия. 

О зарплатах в мужском 
и женском футболе 

Рассмотрели также вопрос 
о компенсационных выплатах, 
прежде всего детским трене-
рам, которые подготовили про-
фессиональных футболистов. 
Вместо трех выплат за подго-
товку при подписании первого 
контракта будет введен единый 
взнос: два процента для муж-
чин, пять – для женщин. Единая 
выплата – справедливее, это 
позволит сделать выплаты регу-
лярными. Сейчас же они привя-
заны к трансферу или подписа-
нию контракта. 

Разница в процентах у мужчин 
и женщин? Зарплаты в женском 
и мужском футболе значитель-
но различаются. В женском они 
значительно ниже. Нам хотелось 
бы создать фонд, направленный 
на детских тренеров, чтобы этот 
фонд мотивировал тренеров, ко-
торые тренируют девушек, рабо-
тать эффективно. Все согласи-
лись, что разница нужна. Когда 
мы придем к ситуации, что игроки 
женских и мужских команд будут 
получать равные деньги, тогда 
вопрос будет пересмотрен. Про-
центы не вычитаются из зарплат 
футболистов – это платеж, кото-
рый будут делать клубы дополни-
тельно. 

О заявлении МОК
Что касается футбола, реше-

ния принимают ФИФА и УЕФА. То 
решение МОК, что принято сей-
час, носит дискриминационный 
характер. Какие заявления делал 
МОК и к чему это пришло… Как 
говорится, замах на рубль, а удар 
на копейку. Я сейчас не говорю о 
футболе, а больше о других атле-
тах. Надеюсь, это решение будет 
более объединяющим. 

О выходе – переходе 
в Азию и возвращении 

к соревнованиям 
Выход из УЕФА? Теоретиче-

ски возможно всё. Сейчас мы ста-
вим себе цель вернуться к офици-
альным матчам в Европе. Мы про-
должаем работать. Когда поймем, 
сможем ли мы вернуться в опреде-
ленные сроки, то примем решение 
и скажем, что рабочая группа за-
вершена. Вопроса по Азии не бы-
ло в повестке. Было понятно, что 
преждевременно выносить этот 
вопрос. Хотели согласовать с ФИ-
ФА и УЕФА дорожную карту. 1 апре-
ля – ориентировочный срок. Важно 
решить задачу скорейшего возвра-
щения сборной к официальным со-
ревнованиям. Важнейшая задача 
– участие в отборе на следующий 
чемпионат мира. Рабочая группа 
сформирована, работает регуляр-
но, ведёт консультации с МОК. Ког-
да закончим эту работу, сделаем 
заявление. Если бы всё зависело 
только от нас, я бы мог дать точный 
ответ. Мы договорились, что воз-
держимся от комментариев. Мы 
продвигаемся в поиске решения. 
На полях конгресса в Лиссабоне 
обсуждение продолжится. Наде-
емся, это поможет нам вернуться 
к международным соревнованиям. 

Кто ведёт переговоры со сто-
роной УЕФА? Есть формаль-
ная группа, которую возглавляет 
Максим Митрофанов. Когда у ме-
ня есть возможность встретить-
ся, провести разговор, это де-
лаю я. Весной мы должны опре-
делиться, что делаем дальше.

О Fan ID
Как техническое решение Fan ID 

работает. Нет предела совершен-
ству. Что касается закона, он при-
нят Госдумой и вступил в силу. Из-
менения в законе – прерогатива 
правительства, спортивные струк-
туры не могут на это повлиять. Со 
своей стороны мы можем предла-
гать какие-то решения, которые 
упростили бы доступ. Что касает-
ся слов Пескова, вопрос лучше за-
давать ему. РФС и РПЛ не являют-
ся субъектами законотворчества.

Отмена Fan ID – зона ответ-
ственности правительства. В целях 
обеспечения безопасности такой 
закон был принят. Не вижу предпо-
сылок и оснований для того, что-
бы правительство отменило Fan ID. 
Возможны улучшения. Что мешает 
мне выступить против? Если вести 
себя безответственно, можно быть 
популистом, сказать, что я против. 
Выиграет ли футбол от таких заяв-
лений? Нет. Людям нужно прихо-
дить на футбол. Безопасность лю-
дей – это приоритет. Она должна 
быть обеспечена. В правительстве 
всё взвесили и приняли решение. 

Что касается запросов по упро-
щению, это возможно. Какие-то 
изменения могут быть сделаны. 
Работа ведётся правительством. 
Изменения – да, повышение 
удобства – да, но не стоит ожи-
дать отмены.

Спорт

«Цель — вернуться 
к матчам в Европе» 

Глава РФС Дюков сделал несколько важных заявлений
Мариинский театр за три года, в 

том числе из-за пандемии, потерял 
на отсутствии продаж билетов око-
ло 12 млрд рублей, сообщил худо-
жественный руководитель и гене-
ральный директор театра Валерий 
Гергиев. 

«Такие театры, как Мариинский, 
потеряли до 70% на не продажах би-
летов и довольно долго это держа-
лось. Урон Мариинского театра, на-
несенный тремя годами, – это при-
мерно 12 млрд рублей, это боль-
шие деньги для любого творческого 
коллектива в мире, включая самые 
крупные театры», – сказал он. 

При этом, по его мнению, театры 
выходят «из этой полосы трудно-
стей», поэтому им «надо ставить пе-
ред собой самые серьезные и почти 
неразрешимые задачи, что мы и со-
бираемся делать». 

Русская музыка не сталкивается с 
проблемами, с ними сталкиваются 
те, кто полагает, что они могут оста-
новить ее, заявил на пресс-конфе-
ренции российский дирижер Вале-
рий Гергиев. 

«Мусоргский, Чайковский, Про-
кофьев, Шостакович, Стравинский, 
Римский-Корсаков не только попу-
лярны, не только любимы, но ста-
ли наивысшим приоритетом для 
сотен миллионов человек в мире… 
Я не переживаю за русских компо-
зиторов, я абсолютно не пережи-
ваю за русскую музыку. С проблема-
ми сталкивается не наша музыка, а 
люди, которые полагают, что могут 
остановить русскую или итальян-
скую музыку», – ответил Гергиев. 

По его мнению, «уже слишком 
поздно пытаться остановить Чай-
ковского». 

«Мы верим в силу музыки, я верю, 
что наша музыка не имеет границ, 
не имеет пределов. Особенно ос-
новываясь на национальном харак-
тере, сила музыки в том, чтобы по-
казать всему остальному миру, как 
красива китайская, русская, немец-
кая, французская музыка», – под-
черкнул он. 

Маэстро также добавил, что му-
зыка не принадлежит отдельным на-
циям, к которым относятся те или 
иные композиторы. 

Маэстро Валерий Гергиев и Сим-
фонический оркестр Мариинско-
го театра находятся с гастролями 
в Китае, они уже дали три концер-
та в Пекине, на сцене Национально-
го центра исполнительских искусств 
(NCPA) – многолетнего партнера Ма-
риинского театра. Программа вы-
ступлений в Пекине включала луч-
шие симфонические произведения 
отечественных и европейских ком-
позиторов. Первый вечер посвящен 
русскому наследию – Симфония №1 
«Классическая» Прокофьева, Ше-
стая «Патетическая» симфония Чай-
ковского и Симфоническая сюита 
«Шехеразада» Римского-Корсакова. 
В ходе второго концерта исполнены 
прелюдия к «Послеполуденному от-
дыху фавна» Дебюсси, фрагменты 
из музыки балета «Ромео и Джульет-
та» Прокофьева, «Картинки с выстав-
ки» Мусоргского и Пятая симфония 
Шостаковича. В заключительный ве-
чер на сцене концертного зала NCPA 
прозвучала увертюра к опере «Виль-
гельм Телль» Россини и две симфо-
нии – «Итальянская» Мендельсона и 
«Романтическая» Брукнера.

МАРИИНКА ПОТЕРЯЛА 
МИЛЛИАРДЫ 

ИЗ-ЗА НЕПРОДАННЫХ 
БИЛЕТОВ


